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据新华社呼和浩特６月２２日电 内蒙古自治区
招生考试委员会办公室日前公布又查实８名“高考
移民”，至此全区今年已查实“高考移民”１５１２人。

新查实的８名“高考移民”中，２名是山东省日
照市东港区人，他们在内蒙古乌兰察布市凉城县
套用当地已作废的户籍落户，户籍、姓名、身份证
号全部造假，而在山东的真实户籍、身份依然保
留；同时，还有３名学生采取同样手法，在内蒙古锡
林郭勒盟多伦县落户取得报名考试资格；另外３名
学生采取了常规“高考移民”手段。这８名学生在今
年的高考中，３人缺考，5人在内蒙古参加了考试。

内蒙古自治区招生考试委员会办公室相关负
责人表示，套用已作废户口造假户口，手段更具隐
蔽性、查处难度更大，光从身份证上难以识别，是
非典型“高考移民”。自治区招办决定，取消新查实
的８名“高考移民”报名资格，其中已在内蒙古参加
了高考的５人，取消其考试成绩。

内蒙古查实

“高考移民”１５１２人

新华社南京６月２２日电 ２２日晨，在江苏省
无锡市滨湖区南湖路南泉裕村附近路段，一辆别
克小轿车撞倒和带倒多辆电动自行车，目前已造
成５人死亡１０人受伤。

警方目前尚未披露事故原因。据现场目击者
介绍，肇事车辆从撞到第一个人到最后撞上一路
灯杆停下，至少行驶了５００多米，其间连撞多辆
电动自行车。

无锡市滨湖区发生

重大交通事故
已造成５人死亡１０人受伤

据新华社天津６月２２日电 ２２日，夏至。“夏至
三庚数头伏”，专家提示说，今年的三伏天共计４０
天，比去年多１０天。

夏至不仅是北半球白天最长、夜晚最短的一
天，还决定着当年伏天的长度。中国天文学会会
员、天津市天文学会理事史志成介绍说，传统的推
算方法规定，夏至后的第三个庚日起为“初伏”，从
夏至后的第四个庚日起为“中伏”，立秋后的第一
个庚日起为“末伏”，总称为“三伏”。

“由于庚日的变化不定，所以每年入伏的日期
不尽相同。”史志成进一步介绍说，“初伏”和“末
伏”都是１０天，中伏天数不固定。这是因为当夏至
与立秋之间出现４个庚日时中伏为１０天，出现５个
庚日则为２０天，所以“中伏”到“末伏”有时为１０天，
有时为２０天。

具体到今年的“三伏天”来说，７月１３日交“初
伏”，７月２３日交“中伏”，８月１２日交“末伏”，８月２２
日“出伏”，共计４０天。

今年“三伏天”共计４０天

比去年多１０天

多地景区违规涨价
专家称应明确门票收入使用方式，避免公共景区沦为地方政府“小金库”

端午小长假期间，外出旅游的人数增加，景
区门票价格又一次受到关注。

根据国家发改委2007年发布的《关于进一步
做好当前游览参观点门票价格管理工作的通知》，
门票价格在50元以下的，一次提价幅度不得超过
原票价的35%；50元至100元的，一次提价幅度不得
超过原票价的30%；100元至200元的，一次提价幅
度不得超过原票价的25%；200元以上的，一次提价
幅度不得超过原票价的15%。

据不完全统计，今年以来，至少有7地超过
20家景区纷纷表示涨价。其中不乏公开违规涨
价，有景区为了规避监管则实行“打包加价”。

在多地景区票价不断上涨的同时，一些地方
的门票收入流向不够透明，有些并没有完全反哺
于景区的维护和建设，有的被用于与景区没有直
接关系的政府工程，甚至支付当地发展旅游业的
广告费。

莫高窟门票价格将提到260元

据不完全统计，今年以来，福建清源山、南
京莫愁湖等7地近20家景区均提高了门票价格。
根据甘肃省发改委近期做出的正式批复，从今
年10月10日起，麦积山风景区的门票价格将从
70元上调至旺季110元，上涨达57%。

除了直接超标涨价，有些景区通过“打包加
价”等方式变相涨价。根据甘肃省发改委的批
复，今年7月21日开始，莫高窟的旺季门票价格
将从160元上涨为200元。然而记者调查发现，从
5月8日起，原本游客可以自行选择的门票价格
为60元的“数字展示中心”游览项目，被“打包”
进莫高窟统一门票，令实际门票价格上涨至220
元。据景区客服人员介绍，7月21日起，莫高窟门
票价格将进一步提高到260元。此外，一些地方
性小景区的违规涨价也在频频发生。

除了违规涨价，有些地方的门票提价时间
不按照国家相关规定。旅游法第44条规定，景区
提高门票价格应当提前6个月公布。而秦皇岛市
在今年3月召开听证会后，于4月1日起就“火速”
提价，将原本旺季30元、淡季10元的长寿山和五
佛山森林公园景区“打包”为旺季80元、淡季40
元的长寿山·五佛山森林公园景区。

门票收入成“小金库”

每逢景区票价调涨，相关地方部门便往往
以“成本压力”为由。但从公布门票业务的上市
公司财务数据看，门票业务的收益十分可观。比
如，2014年峨眉山A的游山门票业务毛利率达
43%，以门票收入为主的大连圣亚的毛利率达
到55%，同样以门票收入为主的宋城演艺旗下
的杭州宋城景区毛利率更是超过了75%。

大笔的门票收入去哪儿了？据峨眉山A的年
报披露，游山门票扣除各项税费后的50%左右要

上缴峨眉山管委会，此外还需从门票总收入中提
取1 . 5%和3 . 5%作为“景区新农村建设资金”和“景
区专项资金”，其余的才计入景区门票收入。

专家介绍，我国还没有专门的就门票收入使
用范围进行约定的法规性文件，只有少数地方性
法规对此作了简单规定。比如，2011年颁布的《湖
南省风景名胜区条例》规定，风景名胜区的门票
收入和风景名胜资源有偿使用费应当专门用于
风景名胜区保护管理以及对风景名胜区内财产
的所有权人、使用权人造成的损失进行补偿。

那么，在实际中，门票收入是否主要用于风
景名胜的保护和必要的损失补偿了呢？以湖南张
家界景区公布的数据为例，在武陵源核心景区180
元的门票中，除了36 . 5元的“资源有偿使用费”，
市、区、国家森林公园管理处三级单位要提取共
计51元的“基础设施建设费”，真正用于景区的“运
营维护成本”仅71元，占比不到40%。此外，市区处
三级单位还提取了8元的“价格调节基金”。总计
交给政府部门的费用超过了票价的一半。

在安徽九华山风景区，九华乡和九华镇的民
生工程建设资金也要从景区门票收入中“挤出
来”。安徽某5A级景区相关负责人透露，作为自
收自支的事业单位，“景区管委会每年需要多少
经费便从下辖景区拿多少，有时并没有固定比
例”。

除政府部门外，相关企业也会从门票当中
“抽成”。比如，张家界旅游开发股份有限公司和
峪园公路建设有限公司还要分别从张家界的门
票中提取2 . 5元的索张公路建设费和7元的峪园
公路建设费，这两条道路并非景区内部道路。省
澧水公司还要抽走2元的“防洪水利建设费”。

以“发展旅游经济”为名，一些地方还将巨
额广告费用摊到游客身上。广东省韶关市物价
局发布的《关于调整丹霞山景区门票价格的听
证报告》显示，自2010年成功申遗后，丹霞山景
区共投入1551万元宣传经费，这笔宣传经费也
成为调价的理由之一。

应多渠道晒账本

2014年8月发布的《国务院关于促进旅游业
改革发展的若干意见》指出，利用风景名胜区、自
然保护区、文物保护单位等公共资源建设的景区
门票等项目要实行政府定价或者政府指导价，体
现公益性，严格控制价格上涨。而针对景区违规
上调门票价格等行为，国家和地方发改委也曾多
次发文规范并组织专项行动强化监管。

中国社会科学院旅游研究中心研究指出，
我国大部分5A级景区都依托于自然和文化遗
产，且由地方政府主导，这类景区作为准公共产
品，却没有统一、明确、完善的价格管理制度，定
价机制也不甚完善。尽管不少景区在涨价前都
举办“听证会”，却往往沦为“涨价会”。

北京联合大学教授窦群认为，多地景区频
繁涨价甚至违规涨价的重要原因，在于掌握了
景区定价权的地方政府的收入冲动。

在用友公司首席会计专家马靖昊看来，景
区门票相当于公益性的“征税”，应当“取之有
理，用之有道”。然而，一些地方政府将门票收入
上收之后，却往往不再反哺景区建设，景区不得
不通过持续涨价来弥补运营成本。

中国社科院旅游研究中心主任宋瑞认为，
我国景区门票价格构成信息缺失，涨价依据也
不向公众公开，门票当中是否“打包”了灰色费
用，外界不得而知。“未来应优化景区听证会机
制，多渠道公开公益属性的景区账本，接受公众
监督，保障消费者的知情权和决定权。”

专家建议，还亟须制定规范，明确景区门票
收入的使用方式，避免公共景区沦为地方政府
的“小金库”。中国旅游研究院研究员战冬梅认
为，对于景区频繁违规涨价问题，地方价格监管
部门还应切实承担起责任，严格依法办事，对于
失职、渎职的监管部门也应进行相应的处罚。

（据新华社北京6月22日电）

韩外长访日或遏制两国关系再恶化
□ 中国国际广播电台 武剑

6月21日，韩国外长尹炳世访问东京，与
日本外相岸田文雄举行会谈，并于22日出席
韩国大使馆举办的日韩邦交正常化50周年纪
念活动。值得注意的是，这是韩国外长4年来
首次访问日本，在韩日关系因“慰安妇”等历
史遗留问题陷入僵局之际，双方外长会谈能
否改善两国关系引起普遍关注。

安倍自2012年再度就任首相以来，一方
面在“慰安妇”等历史问题上拒绝“道歉”；另
一方面又煞费苦心地寻求与朴槿惠举行首脑
会谈。不过，韩国一直对安倍的邀约反应冷
淡。仅在2014年3月荷兰海牙核安全峰会期间、
在美国的施压和撮合下，安倍才得以首次与
朴槿惠会面。除此之外，近几年在其他国际及
地区会议上，朴槿惠与安倍始终处于一种“零
交流”状态。正因如此，韩国这次在对日关系
上的主动出击确实显得不同寻常。韩国政府
相关负责人也将尹炳世访日称为“外交杀手
锏”，据称在韩国政府内部，从年初开始一直
在考虑建交纪念日要拿出什么“王牌”。事实
上，韩国之所以借韩日邦交正常化50周年的
契机来酝酿这样一个外交大动作，主要基于
以下几方面的考量。

首先，伴随中日首脑在亚非峰会举行会
谈以及日本首相安倍成功访美，韩国舆论开
始担心韩国在外交上会被孤立，同时主张改
善日韩关系的声音增多。据《中央日报》的一
份调查显示，“67 . 7%的专家及47%的民众认为
韩国外交陷入危机，多数人认为朴槿惠的对
日外交过严”。因此，尹炳世的日本之行可谓
顺应民意之举。

其次，据韩国《朝鲜日报》报道，韩国总统
朴槿惠的支持率不断下降目前仅为29%，达到
她就任总统以来的最低点。本次支持率下降
的主要原因有“对MERS疫情扩散的应对准备
不够”、“国政运营不顺利”、以及“领导力不足
和规避责任”。在这种情况下，如果外交领域
能够有所突破，将有助于缓解和转移来自国
内问题的不满情绪。

再次，出于推进“亚太再平衡”战略的目
的，美国政府曾通过各种渠道，在不同场合，
试图促进韩日关系转圜。据悉在6月访美期
间，尹炳世向美国政府人士说明了自己的访
日计划，获得很大支持。可见，在即将展开访
美行程之前，这无疑成为朴槿惠送给奥巴马
的“见面礼”。

最后，有批评人士对朴槿惠政府奉行的
对日“双规”政策提出质疑，认为该政策仅仅
停留在口头，在实际操作中因为历史问题而
导致韩日关系停滞。为此，韩国政府也有为其
对日政策正名并抢占韩日关系主动权的用
意，进而把改善双边关系的责任和压力甩给
对方。

与韩国外长尹炳世会谈之后，日本外相
岸田文雄表示，日韩两国已就协商解决日本

“明治工业革命遗址”申遗问题达成一致。双
方将继续在“慰安妇”问题上开展协商。他同

时表示，日韩确定推动两国外长在国际会议
等场合的会谈实现常态化，开展日韩外相互
访。而在6月22日当天，日本首相安倍出席了
在韩国驻日本大使馆举行的日韩邦交正常化
50周年纪念活动。与此同时，韩国总统朴槿惠
也同样出席了在韩国举行的纪念活动。此外，
还有消息称安倍计划在8月发表的战后70周
年的“首相谈话”，可能被降格为“首相的个人
见解”，而不作为内阁会议通过的以首相名义
发表的“政府见解”。以上种种迹象表明，被认
为横亘在韩日关系中的三大障碍：慰安妇问
题、日本“明治申遗”以及“安倍谈话”，双方似
乎都在不同程度上找到了相互妥协的平衡

点。可以预见，在今年秋天韩国举行的中日韩
三边峰会期间，极有可能迎来韩日首脑的首
次双边会谈以及韩日关系的正式“破冰”。

尽管僵冷的韩日关系近期有望得到转暖，
但真正困扰韩日关系的症结却并未得到解决。
众所周知，奠定韩日邦交正常化的《日韩基本
条约》以及《日韩请求权协定》等附属协约均是
上世纪60年代的产物，而且日韩邦交正常化是
在冷战背景和美国的强大压力下实现的。正如
许多韩国人所言，随着冷战结束、中国迅速崛
起以及韩日之间经济差距缩小，半个世纪前建
立的这一外交关系已经过时，现在已经到了重
塑韩日关系2 . 0版的时间。

【提要】 6月21日，在韩日关系因“慰安妇”等历史遗留问题陷入僵局之际，韩国外长实现
了4年来首次访问日本之旅，双方似乎在不同程度上找到了相互妥协的平衡点，僵冷的韩日关系
近期有望得到转暖，但真正困扰韩日关系的症结并未得到解决。

6月21日，在日本东京，日本外务大臣岸田文雄(左)与到访的韩国外交部长尹炳世抵达
会谈现场。 □新华社发

日本为通过安保法案延长国会会期
内阁法制局前长官要求撤回安保法案

日本国会众议院22日召开全体会议，决定
将国会会期大幅延长至今年9月底，以便使安保
相关法案在本届国会内通过。

日本共同社20日、21日两天进行的全国民
调显示，逾半受访日本人称安保法违宪。

大幅延长会期

本届国会会期原本截至6月24日，但由于安
保法案在国会的审议不如预期，日本执政联盟
遂决定将会期延长95天，至9月27日。延长幅度为
现行宪法规定下最大的一次。日本民主党、共产
党等对国会延长会期表示反对。

安倍政府提交的安保法案在5月26日进入
国会审议以来遭到在野党持续抨击，众多宪法
学者公开批评安保法案“违宪”，要求立即撤回
相关法案，日本民众抗议战争法案的示威游行
也一直不断。

安倍4月30日在美国国会发表演讲时曾承
诺“务必会使安保法案在今夏成立”，因此迫切
希望推动法案在本届国会内通过。日本执政党
计划在7月中旬或下旬使安保法案在众议院通
过，然后尽快提交参议院审议。

日本宪法规定，一项法案在提交参议院后，
如果在60天内未能通过，将自动视为遭到参议
院“否决”，众议院可再次通过该法使之成立。共
同社分析称，执政党大幅延长国会会期表明执
政党设想到了这一情况。

共同社认为，由于相关法案没有获得日本
国民的普遍支持，即使安保法案通过审议也会
影响安倍内阁的支持率。

逾半受访日本人称安保法违宪

日本共同社20日、21日两天进行的全国民
调显示，58 . 7%的民众反对正在国会审议中的安

保法案，比上月调查时上升了11 . 1个百分点。关
于安保法案是否违宪，56 . 7%的民众认为违宪，
29 . 2%认为不违宪。

根据最新民调，63 . 1%的民众反对在本届国
会通过安保法案，比上次调查时上升8 . 0个百分
点；73 . 1%认为法案通过后自卫队卷入战争的风
险将增加。

共同社评论，这项调查凸显了日本民众对
安保法案合宪性的疑虑并未消除。另外，安倍内
阁的支持率比上次调查时下降了2 . 5个百分点，
降至47 . 4%；不支持率则从上次调查时的38 . 0%
上升至43 . 0%。

本月4日，三名宪法学者在众议院宪法审查
会上公开表示，安保法案“违宪”，引发日本各界
对安保法案的又一轮猛烈抨击。两名日本内阁
法制局前长官22日指责安倍政府提交的安保法
案“违宪”，要求立即将其撤回。

众议院和平安全法制特别委员会当天上午

举行会议，内阁法制局前长官宫崎礼壹、阪田雅
裕作为外部专家出席。

宫崎在会上表示：“即使是在一定范围内有
限行使集体自卫权也违反宪法第九条规定，应
该立即撤回相关法案。”

宫崎认为，政府修改宪法解释“破坏了法
律的稳定性”。针对安倍政府无视1972年日本
政府发表的有关禁止行使集体自卫权政府意见
的整体性，而片面截取其中部分表述作为允许
行使集体自卫权的根据，宫崎认为此举是在
“颠倒黑白”。

阪田则指出，安倍在国会中多次提到的日
本自卫队在霍尔木兹海峡扫雷一事“明显脱离
政府以往的意见”。

共同社称，这是两人在去年安倍内阁修改
宪法解释解禁集体自卫权后首次在国会发言，
预计会对今后法案审议造成影响。

（综合新华社东京6月22日电）

据新华社巴黎６月２２日电 法国共产党全国
书记皮埃尔·洛朗２２日向法国媒体证实，法国总
统奥朗德当天与其会见时指出，各方极有可能就
希腊债务问题达成一项协议，但目前还存在一些
障碍。

当天，奥朗德在总统府爱丽舍宫会见了洛朗
率领的由法国共产党、左翼党以及民间人士组成
的代表团。洛朗说，奥朗德表示希望达成一项尊
重希腊现政府的协议。

欧元区领导人拟于２２日举行紧急峰会讨论希
腊问题。

洛朗表示，希腊债务问题不仅涉及希腊前
途，也事关欧盟未来，希望２２日的峰会能就希腊
债务问题达成一项协议。

法国总统称有可能

就希腊债务问题达成协议

据新华社马尼拉６月２２日电 菲律宾海军２２
日宣布，菲律宾当天起分别与美军和日本海上自
卫队举行联合军事演习。

菲美“卡拉特”联合军演将持续至６月２５日，两
国分别派出３００人参加演习。演习地点在巴拉望岛
东部的苏禄海，内容包括对海对潜联合作战、两栖
登陆、救援打捞、海上巡逻和侦察飞行等。

菲美“卡拉特”演习全称是“战备与训练合作”
演习，始于１９９５年，每年举行一次。

菲日联合军演将持续至６月２４日。日方已派出
一架Ｐ－３Ｃ巡逻机抵达巴拉望岛。菲方没有透露
更多信息。

这是菲律宾与日本进行的第二次联合军演。５
月１２日，两国在马尼拉湾附近海域举行了首次海
上联合军演。

菲美、菲日

分别举行联合军演
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